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Édito
Cher(e)s Béthunois(es),

Après un automne marqué par la cérémonie 
inaugurale de notre beau Beffroi et le riche 
programme d’activités proposé à cette 
occasion, les fêtes de fin d’année approchent 
déjà à grands pas. La Cité de Noël a ouvert 
ses portes avec, pour cette nouvelle édition, 
quelques nouveautés dont la maison du Père 
Noël à la Fabrique et la grande parade qui a 
émerveillé petits et grands.

Plus que jamais, Béthune est une ville 
animée en toutes saisons, ce qui contribue 
à renforcer l’attractivité de notre belle cité 
qui poursuit son développement et attire 
de nombreux investisseurs. Vous le lirez 
dans ce magazine, malgré la crise sanitaire 
et son impact économique, la dynamique 
commerciale continue et de nombreuses 
enseignes choisissent de s’installer à 
Béthune. En témoigne l’ouverture, début 
novembre, de l’hôtel Ibis dans le quartier de 
la gare. 

Olivier GACQUERRE
Maire de Béthune

Béthune attire aussi le regard des 
promoteurs immobiliers. Ainsi, début 2022, 
dans le quartier Beaumarais, démarrera la 
construction de la résidence services seniors 
La Flânerie.

Béthune bouge, Béthune poursuit sa 
transformation. Lors des vœux à la 
population, le samedi 29 janvier 2022 à la 
salle Olof Palme, j’aurai l’occasion de vous 
présenter les projets pour notre commune. 
Mais avant cela, je tiens à vous souhaiter 
d’excellentes fêtes de fin d’année.

Prenez soin de vous et de vos proches.
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RETOUR ACTU

13 et 14 juillet
Fête Nationale 

Les festivités des 13 et 14 juillet 
ont attiré la foule. Le 13 juillet, 

un concert était organisé dans le 
quartier du Mont-Liébaut, place 
de la Communication, suivi d’un 
feu d’artifice en fin de soirée. Le 

lendemain, la Grand’Place affichait 
complet pour l’Électro live party 

qui a eu lieu de 12h à minuit ! 

4 septembre
Carton plein pour le forum 
des associations !
La Grand’Place a accueilli le forum 
des associations. Une centaine 
d’exposants étaient présents à ce 
rendez-vous incontournable de la 
rentrée. La réussite de cette mani-
festation prouve, une fois de plus, 
la diversité et la richesse du tissu 
associatif béthunois.

10 et 11 septembre
Le rallye de Béthune a tenu toutes 
ses promesses ! 
140 concurrents figuraient au départ de cette 44e 
édition. L’équipage composé de Stéphane Lefebvre et 
Andy Malfoy s’est imposé sur les terres béthunoises.

24, 25 et 26 septembre
Le retour du Jumping !

Organisé par la Société Hippique Rurale, 
le concours national de sauts d’obstacles a réuni, 

du 24 au 26 septembre, près de 400 cavaliers 
au jardin des sports.

UN RETOUR RÉUSSI 
DES FESTIVITÉS !
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18 septembre
Les arts de rue à l’honneur
La première édition de « la Rue est vers 
l’ar »t a connu un franc succès. Comé-
diens, musiciens et artistes de cirque ont 
pris possession de la ville (Grand’Place, 
école P. Bert, place de la Communication, 
parking du théâtre, jardin public…) pour 
une journée placée sous le signe du 
spectacle.

RETOUR ACTU

18 et 19 septembre
Journées européennes du patrimoine
Le week-end des 18 et 19 septembre a eu une 
saveur particulière pour les Béthunois qui ont pu 
redécouvrir le joyau de notre patrimoine : le Bef-
froi. Des expositions (sur le pesage notamment) 
et des visites de sites (la plus vieille maison de 
Béthune, au 21 rue de la Délivrance…) figuraient 
aussi au programme.

Dimanche 26 
septembre   
Procession à Naviaux
La Confrérie des Charitables 
Saint-Éloi organisait la 
procession à Naviaux. Ils 
ont ainsi défilé de la rue 
des Treilles au parc Quinty, 
comme le veut la tradition. 
Cette procession marque 
la rencontre de Germon 
et Gautier qui ont fondé la 
Confrérie en 1188. 

18 septembre
World Clean Up Day
Près de cent personnes se sont mobilisées à l’oc-
casion du World Clean Up Day. Cette grande opé-
ration de nettoyage de la nature a eu lieu dans les 
quartiers de la ville. Au total, 380kg de déchets 
ont été ramassés, dont 300 litres de verre et 22 
bouteilles de mégots.
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RETOUR ACTU

17 octobre
Médaillés du travail
Le travail était à l’honneur le dimanche 
17 octobre à la Fabrique !
Lors d’une cérémonie, diplômes et mé-
dailles du travail ont été remises à une 
vingtaine de Béthunois.

8 octobre
Maisons fleuries
Le samedi 8 octobre dernier, les 60 
participants au concours des maisons 
fleuries ont été reçus dans le Salon 
d’Honneur de l’Hôtel de Ville. Ils étaient 
en lice dans trois catégories : jardins, 
balcons et jardinets.

9 octobre
Sports à sensations 
Dans le cadre du mois de la Renaissance du 
Beffroi, une animation sports à sensations était 
organisée sur la Grand’Place le 9 octobre. 
Au programme : tyrolienne et escalade.

16 octobre
Les associations à l’honneur !
Les membres des associations ayant participé à 
Nos Quartiers d’Été étaient invités à une cérémo-
nie conviviale à l’Hôtel de Ville, le 16 octobre der-
nier, afin de les remercier pour leur engagement.
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RETOUR ACTU

Pin-up et belles voitures sont 
deux des ingrédients de la 
réussite du festival.

Les artistes étaient heureux 
de retrouver la scène.

Le public a répondu présent en masse 
pour le retour du festival Bethune Retro.

GROS SUCCÈS POUR BÉTHUNE RETRO !

Les amateurs de danse rock ont pu 
montrer leur savoir-faire sur les 
planches.

Hervé Loison, figure historique du 
festival, est toujours très attendu 
et assure le spectacle.

Cette année, l’ouverture du festival avait lieu 
à Étoile Cinémas avec concert, danse et films 
rock’n’roll bien sûr.
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MA MAIRIE

BÉTHUNE, PREMIÈRE VILLE EN FRANCE 
À S’ENGAGER AVEC TCHAOMÉGOT POUR 
LA COLLECTE ET LE RECYCLAGE DES MÉGOTS 
La Ville de Béthune vient de signer un partenariat avec l’entreprise TchaoMégot, visant à collecter et 
recycler de manière écologique (sans eau, ni solvant toxique) les mégots de cigarettes. L’objectif est de 
collecter 100 litres de mégots par mois. Cette solution innovante s’intègre pleinement dans la démarche 
Smart City engagée par la Ville de Béthune.

Un seul mégot peut polluer jusqu’à 500 litres d’eau ! Chaque 
année, en France, pas moins de 25 000 tonnes de mégots se 
retrouvent dans nos déchets. Les mégots sont devenus une 
des principales sources de pollution des océans. On les re-
trouve également bien souvent écrasés dans les espaces pu-
blics. Implantée dans l’Oise, TchaoMégot propose une solution 
innovante pour répondre à cette problématique. L’entreprise 
collecte des mégots de cigarettes qui sont ensuite dépollués 
(sans eau, ni solvant toxique), puis valorisés. La fibre obtenue 
est utilisée comme isolant, par exemple pour la confection de 
doudounes ou pour isoler des bâtiments. Au total, TchaoMé-
got a déposé cinq brevets pour mettre en place ce process 
de valorisation d’un déchet classé dangereux (en raison des 
produits toxiques qu’il contient). Elle a également décroché le 
label GreenTech du Ministère de la Transition écologique et so-
lidaire.  

L’expérimentation Béthune / TchaoMégot, 
une première en France ! 
Dans un premier temps, l’objectif sera de collecter 100 litres 
de mégots par mois. Les 300 poubelles urbaines de la Ville de 

Béthune sont dotées de cendriers et ces derniers alimenteront 
la filière. Par ailleurs, la Ville a acquis, auprès de TchaoMégot, 
onze cendriers mobiles qui seront installés à l’Hôtel de Ville, 
au complexe Étoiles Cinémas, ainsi qu’à proximité de bars et 
restaurants du centre-ville, qui vont tester le dispositif.   

L’expérimentation durera un an et sera renouvelable trois fois. 
Un premier bilan sera réalisé à six mois. 

L’objectif est de collecter 100 litres de mégots par mois.

LE REPAIR CAFÉ DE RETOUR À LA FABRIQUE ! 

Qu’est-ce qu’un Repair café ?    
Le Repair café est un atelier participatif et gratuit lors duquel chacun peut apprendre 
à réparer des objets cassés, plutôt que de les jeter. C’est aussi le lieu idéal pour of-
frir une seconde vie aux outils et matériaux qui dorment dans le garage ou dans le 
grenier. 

Pour qui ? 
Le Repair café s’adresse à toute personne qui a un objet à réparer (petit appareil 
ménager, lampe…), ainsi qu’aux bricoleurs volontaires ayant envie de partager leurs 
connaissances et savoir-faire !  
Au sein de cette communauté, l’esprit est bienveillant et convivial. L’idée est d’ap-
prendre ou de transmettre un savoir-faire (bricolage, couture…). 

Informations pratiques   
• Ouverture du Repair café chaque samedi, de 9h30 à 12h.   
• Plus d’infos sur la page Facebook de La Fabrique : @LaFabriqueBethune62 

Faire du neuf avec du vieux, c’est possible ! C’est d’ailleurs la vocation du Repair café qui a rouvert ses 
portes à la Fabrique (6 rue Sadi Carnot à Béthune). Cette initiative, qui s’inscrit dans une logique éco-
vertueuse et de développement durable, s’intègre pleinement dans la démarche Smart City engagée par 
la Ville de Béthune.  

Le Repair café est un lieu convivial, 
où il est possible de redonner 

une seconde vie à certains objets.
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MA MAIRIE

EN BREF

CHATS ERRANTS, QUI APPELER ?

RENCONTRES DE L’ÉDUCATION :
LES ENFANTS, UNE PRIORITÉ
Le 8 octobre dernier à la Fabrique, se 
sont déroulées les rencontres de l’édu-
cation à l’initiative de la Municipalité. 
Ce temps d’échanges a réuni tous les 
acteurs de l’éducation et il a permis de 
dresser un bilan des activités menées 
durant l’année scolaire 2020-2021 dans 
diverses thématiques : santé, équilibre 
alimentaire, sport, culture, environne-
ment...
Au cours de cette réunion, ont été évo-
qués les projets programmés pour cette 

année scolaire. Ainsi, les Permis Internet, 
piéton, cyclisme seront reconduits, tout 
comme les dispositifs Vivre Mieux à tout 
âge (prévention santé), les Benjamins de 
l’histoire, les ateliers archives, un fruit à 
la récré...   
Des nouveautés ont été proposées, 
comme la sensibilisation aux risques 
d’incendie. En ce début d’année scolaire, 
les écoles ont également participé aux 
animations organisées dans le cadre de 
la Renaissance du Beffroi.

Les acteurs de l’éducation ont pu échanger sur les projets 
programmés pour cette année scolaire.

La saison culturelle du Théâtre Municipal et du Poche a 
repris courant septembre avec de beaux concerts et spec-
tacles !  
Grâce à l’application B-Tick, retrouvez la programmation à 
tout moment et en tout lieu ! Connaisseur, simple amateur, 
fan inconditionnel de théâtre, B-Tick vous permet de décou-
vrir les derniers spectacles, l’actualité de nos salles et de 
réserver vos places en un clic. 
Disponible sur iOS et Android

B-TICK : L’ APPLICATION OFFICIELLE 
DU THÉÂTRE MUNICIPAL ET DU POCHE ! 

Une convention entre la Ville de 
Béthune et la Fondation 30 Millions 
d’Amis permet aux chats errants 
d’être stérilisés. Pour demander 
la stérilisation d’un chat errant, 
les habitants peuvent contacter la 
mairie, qui fera le lien avec l’une 
des associations concernées. 
L’association se charge ensuite de 
vérifier que le chat n’est pas pucé, 
qu’il n’appartient pas à un habitant 
ou n’est pas déjà stérilisé. 

Contact : 
03 21 63 00 00 
chats.errants@ville-bethune.fr 

Flashez-moi !
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MA MAIRIE

LA POLICE MUNICIPALE ÉQUIPÉE 
DE CAMÉRAS PIÉTONS 
Les agents de la police municipale de Béthune sont équipés depuis quelques semaines de caméras individuelles. Ces dernières 
seront utilisées au quotidien. La phase de test menée entre 2016 et 2018 a démontré que cet outil permet d’apaiser les rapports 
avec les citoyens lors des contrôles.

Dans le cadre de leurs missions de prévention des atteintes à 
l’ordre public et de protection de la sécurité des biens et des per-
sonnes, les agents de police municipale peuvent désormais uti-
liser les caméras piétons individuelles et donc de procéder à des 
enregistrements audiovisuels de leurs interventions.  
Ces enregistrements ne sont pas permanents et ils ont pour fi-
nalité : 

• La prévention des incidents au cours de leurs interventions. 
• Le constat des infractions et la poursuite de leurs auteurs 

par la collecte de preuves. 
• La formation et la pédagogie des personnels. 

Ces caméras piétons sont clairement un outil d’apaisement, 
c’est d’ailleurs ce qu’ont fait apparaitre les conclusions de la 
phase de test menée entre 2016 et 2018 au niveau national.  
Désormais la police municipale béthunoise est équipée de huit 
caméras piétons, ainsi que d’une station de chargement et de 
traitement des images. Cela permet, à ce jour, de disposer d’au 
moins une caméra par équipe, ainsi que d’une station de char-
gement et de traitement des images.    

Si l’évaluation s’avère probante, l’ensemble des policiers muni-
cipaux seront, à terme, équipés de ce dispositif. 

MONCOMMISSARIAT.FR : UNE PLATEFORME POUR 
DÉPOSER DES PRÉ-PLAINTES EN LIGNE   

La police nationale met à disposition la plateforme moncommissariat.fr, 
permettant d’orienter les citoyens français. Ces derniers peuvent com-
muniquer directement avec un agent des forces de l’ordre pour lui poser 
des questions via une messagerie instantanée (utilisée si l’usager est vic-
time, s‘il souhaite signaler un fait ou tout simplement s’il souhaite obtenir 
un renseignement). Cette plateforme offre également la possibilité de 
déposer une pré-plainte en ligne pour des raisons d’atteinte aux biens et 
des faits de discrimination, d’appel à la violence ou de diffamation. 
Concernant l’atteinte aux personnes, les plaintes pour cette infraction ne 
sont pas saisissables en ligne et vous devez donc vous rendre dans un 
commissariat ou une unité de gendarmerie. 
Enfin, pour les faits d’escroquerie, de chantage et d’extorsion, la plate-
forme THESEE (traitement harmonisé des enquêtes et des signalements 
pour les e-escroqueries) sera prochainement en mesure d’accueillir di-
rectement vos plaintes en ligne si vous êtes victime d’infractions com-
mises sur internet.

Les caméras piétons sécurisent les citoyens 
et les agents de police.
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Suite à une réunion de relance qui 
s’est déroulée à la salle des Chemi-
nots le 3 juillet dernier, les conseils 
de quartier ont repris leurs travaux 
depuis la rentrée. L’activité de ces 
instances avait été mise en veille à 
l’approche des élections municipales 
et cette inactivité avait été prolongée 
en raison de la crise sanitaire. 
Les conseils de quartier sont des or-
ganes consultatifs, relais entre les 
habitants et la Municipalité. Ils tra-
vaillent, aux côtés de la Ville sur 4 
thématiques :  

• L’ambiancement  
• L’animation et la vie locale 

de quartier 
• La nature en Ville  
• La communication autour des 

projets  
Prochainement, les conseillers de 
quartier mettront en place des ac-
tions pour acquérir davantage de vi-
sibilité auprès des habitants de leur 
quartier. 
À noter, qu’en avril 2022, il sera pro-
cédé au renouvellement des man-
dats des conseils de quartier. Un ap-
pel à candidatures sera lancé dans 
quelques mois.    

LES CONSEILS DE 
QUARTIER ONT REPRIS 
LEURS TRAVAUX

MA MAIRIE

3 questions à Francis Cordonnier
Adjoint au Maire 
en charge des 
conseils de quartier 
et de la démocratie de 
proximité

Après une mise en veille, 
la relance des conseils de quartier constitue une 
bonne nouvelle...  

Effectivement car il s’agit d’instances essen-
tielles, au service de la démocratie participa-
tive. Nous avons vécu une situation délicate 
pendant plus d’un an et demi et chacun avait 
envie de reprendre les travaux. Les conseillers 
de quartier sont venus nombreux, le 3 juillet 
dernier lors de la relance, et c’est un signe qui 
ne trompe pas.  

Quelle est la place des conseils de quartier dans 
la vie béthunoise ?     

L’équipe municipale a toujours été à l’écoute 
des habitants et nous construisons les projets 
en concertation avec la population. Les conseils 
de quartier s’inscrivent dans le même esprit. 
Ils proposent et seront consultés pour donner 
leur avis. Ils pourront aussi, à terme, monter 
leurs propres projets avec des budgets qui leur 
seront attribués.  

Comment s’est passée la reprise ? 

Depuis la rentrée de septembre, les conseils 
se réunissent à nouveau et sans interruption. 
Le premier conseil de quartier de rentrée s’est 
tenu le 21 septembre, il s’agit de celui de la rue 
de Lille, d’autres lui ont emboîté le pas. Dans le 
règlement, il est prévu qu’ils se réunissent une 
fois par trimestre. Les séances sont animées 
par un agent municipal et un intervenant exté-
rieur en cas de besoin, afin d’enrichir les débats. 
Lors de chaque conseil de quartier, un élu réfé-
rent est présent*. 

Les conseils de quartier sont au 
nombre de 8 :  

• Catorive  
• Mont-Liébaut 
• Cheminots / 8Ter 
• Pierrette 
• Gare 
• Centre-ville 
• Rue de Lille 
• Beaumarais 

Ils sont composés au maximum de 
12 membres, tirés au sort.  

Idéalement, la parité femmes  /
hommes doit être respectée.
Deux tiers des membres sont des 
habitants du quartier et un tiers 
des acteurs du quartier  (associa-
tions, commerçants, artisans, insti-
tutions...)
Les conseils de quartier sont régis 
par un système de gouvernance 
horizontale : pas de président, ni de 
porte-parole, tous les conseillers 
sont placés au même niveau. 

A savoir

Les conseillers de quartier sont venus nombreux, le 3 juillet dernier.

11

LES CONSEILS DE QUARTIER À LA LOUPE 

QUARTIER
Rue de Lille 
Catorive 
Gare  
Cheminots/8ter 
Pierrette  
Beaumarais 
Mont-Liébaut 
Centre-ville 

ÉLUS TITULAIRES
J-P SCALONE 
M-J  BREUVART 
Christophe DOUALLE 
Sonia SOLER 
Bertrand BARRE 
Maryse BERTOUX 
Béatrice BERROYER 
Ginette LOISEAU 

ÉLUS SUPPLÉANTS
Mélinda CHOCHOI 
Hervé SOLHEID 
Hélène SAM 
Hakim ELAZOUZI 
Ingrid BEIGNIER 
Pierre KWARTNIK 
Annie BOULART 
Catherine HARFAUX 

*ÉLUS RÉFÉRENTS PAR QUARTIER

CONTACT : 03 21 63 00 00
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SOLIDARITÉ

UN TOIT À PARTAGER : UNE SOLUTION POUR LES 
ÉTUDIANTS POUR ÊTRE HÉBERGÉS CHEZ DES SENIORS 
Le Centre Communal d’Action Sociale de la Ville de Béthune a signé une convention avec l’association 
Générations et Cultures, concernant le dispositif « Un Toit à Partager ». Celui-ci existe depuis 10 ans et 
a déjà fait ses preuves dans la région Hauts-de-France, constituant en une décennie pas moins de mille 
binômes aîné/jeune.   

« Un Toit à Partager » est un dispositif qui permet d’apporter 
des solutions aux problématiques de logements des jeunes, 
mais aussi de prévenir l’isolement des personnes âgées en 
renforçant le lien entre les générations. Il permet également 
de lutter contre la précarité économique en proposant un 
mode d’hébergement à un coût modique, tout en offrant un 
complément financier aux hébergeurs. 
Effectivement, en contrepartie d’un loyer modique de 210€, 
230€ si le logement est équipé d’une salle de bain privative, 
l’hébergé rend, à la personne qui l’héberge, des menus ser-
vices au quotidien : faire les courses, accompagnement dans 
ses déplacements, sorties culturelles, initiation à l’informa-
tique ou encore sortir les poubelles.       
La chambre doit être indépendante pour l’hébergé, meublée 
d’au moins un lit, une armoire et un bureau. 

« Un Toit à partager » s’adresse :  
• À toute personne âgée de 60 ans et plus, résidant 

à Béthune, et disposant d’une chambre indépen-
dante dans son logement. 

• Aux étudiants, jeunes travailleurs ou apprentis, à 
la recherche d’une chambre à louer.  

Ce dispositif est également ouvert aux demandeurs 
d’emploi ou contrats de professionnalisation. Une gé-
nération doit séparer l’hébergeur et l’hébergé. 

Contact : 
03 21 01 63 10 ou 06 17 10 78 51

Informations

La cohabitation
intergénérationnelle solidaire,
c'est partager plus qu'un toit !

03 20 57 04 67
untoitapartager@generationsetcultures.fr

www.generationsetcultures.fr

Nous remercions nos partenaires : Région Hauts-de-France - CARSAT - MSA - Conférence des
financeurs - MEL - CUA -  Fondation UP - AG2R La Mondiale - Fonds transmission fraternité.
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Un accompagnement
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* Pour l'hébergeur.se : complément de revenus non imposable et cumulable
Pour l'hébergé.e : max 250 € charges comprises + possibilité d'allocations logement
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Un Toit à Partager permet d’apporter des solutions à 
l’isolement des personnes âgées, tout en proposant à un 
jeune un hébergement à tarif modéré.

L’association PrévArt propose des ateliers destinés aux 
personnes de 60 ans et plus. Ces ateliers ont lieu à la salle 
polyvalente de la Tannerie ou au centre Rosa Luxemburg. 
Les interventions sont effectuées par des professionnels 
et portent sur diverses thématiques : la santé, le bien-être, 
l’activité physique ou encore le sommeil.
Les prochains rendez-vous :

• Atelier bien-être : les 7, 14 et 21 décembre, de 9h30 à 
10h30, à la Tannerie, rue de la Tannerie 

• Alimentation : les 10 et 20 décembre, de 14h à 16h, au 
centre Rosa Luxemburg, 342 rue de Lille..

L’association PrevArt proposait un atelier sophrologie 
durant le mois d’octobre.

DES ATELIERS « SANTÉ » POUR LES PLUS DE 60 ANS

Il est possible de réserver la Navette seniors pour vous 
rendre aux ateliers : 03 21 01 63 10.
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SOLIDARITÉ

CONSTRUCTION DU NOUVEAU 
PROJET D’ÉTABLISSEMENT DU 
CENTRE COMMUNAL D’ACTION 
SOCIALE : LES BÉTHUNOIS ONT 
ÉTÉ CONSULTÉS  
La construction du nouveau projet d’éta-
blissement du Centre Communal d’Ac-
tion Sociale (CCAS) se poursuit. Bien 
vivre à Béthune, accompagner les ha-
bitants vers l’autonomie, construire et 
reconstruire des parcours de vie, don-
ner un coup de pouce à chacun durant 
toutes les étapes de sa vie, de l’enfance 
à la vieillesse…, sont autant d’enjeux que 
la Ville de Béthune souhaite inscrire 
dans le nouveau projet d’établissement 
du Centre Communal d’Action Sociale 
(CCAS). Ce projet définira les grands axes 
de la politique sociale de la Ville et sur 
un sujet aussi majeur, la Municipalité a 
souhaité interroger les béthunois afin de 
recueillir leurs besoins et attentes. 
Dans cette optique, un questionnaire a 
été adressé dans tous les foyers de la 
ville durant l’été. Vous êtes plus de 700 à 
y avoir répondu. Le 9 novembre, une réu-
nion publique sur ce sujet s’est déroulée 
à La Fabrique, offrant la possibilité aux 
Béthunois de s’exprimer à nouveau sur 
le sujet.  
Ces différentes étapes sont nécessaires 
à la construction de ce projet d’établis-

sement qui sera achevé au 1er trimestre 
de 2022 et sera débattu en conseil muni-
cipal, ainsi qu’au conseil d’administration 
du CCAS. 

RENDEZ-VOUS POUR 
LA DISTRIBUTION DU COLIS 
DES AÎNÉS !

Le colis de fin d’année sera distribué 
aux aînés de 70 ans et plus du 29 
novembre au 10 décembre. Comme 
l’an dernier, l’équipe municipale 
réalisera cette distribution en porte-
à-porte. En cas d’absence lors de 
la livraison, un avis de passage 
sera déposé dans la boîte à lettres, 
indiquant la démarche à suivre pour 
le retrait du colis. 

Contact : 03 21 01 63 10.

EN BREF

LA SEMAINE BLEUE A CONNU UN 
FRANC SUCCÈS AVEC PRÈS 
DE 800 PARTICIPANTS !
La Semaine Bleue s’est déroulée du 
4 au 12 octobre et elle a connu un joli 
succès. Le programme concocté par les 
équipes du Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) ont séduit les aînés. 
Ainsi, le spectacle Stanis le Polak a 
fait salle comble, la sortie à l’auberge 
L’Oiseau perdu (Merville) a suscité un vif 
engouement, tout comme la randonnée 
intergénérationnelle et la rencontre 
interclubs. Cette Semaine Bleue s’est 
achevée le 12 octobre, en apothéose, 
avec un spectacle sur le thème des 
grands de la chanson française au 
théâtre municipal.   

LE RETOUR DU BANQUET ANNUEL 
DES AÎNÉS PAR « LES AÎNÉS 
AU CŒUR DE BÉTHUNE »

Le repas annuel des aînés est 
organisé par l’association « Les 
aînés au cœur de Béthune », en 
lien avec la Ville de Béthune, à la 
salle Olof Palme. Il se déroulera les 
vendredi 10, samedi 11 et dimanche 12 
décembre à partir de 12h30. 
En raison du contexte sanitaire et afin 
de respecter la distanciation sociale, 
le nombre de personnes inscrites 
sera limité à 250 personnes par 
journée. Ce moment de convivialité 
sera animé par un orchestre.

Le spectacle « Stanis le Polak » 
a ravi le public.

le nouveau projet d’établissement du 
CCAS sera proposé

pour la fin de cette année.
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RESTAURÉ, NOTRE BEFFROI 
RETROUVE DE SA SUPERBE

Le dragon Beffy arbore désormais une belle couleur dorée 
et domine la Grand’Place du haut du Beffroi.

Les travaux de restauration du Beffroi demandent 
une technicité particulière et un savoir-faire hors du commun.

Les cadrans du Beffroi ont été totalement restaurés 
et brillent désormais sur les quatre faces de l’édifice séculaire.

Après 18 mois de travaux, le beffroi de 
Béthune a retrouvé son lustre d’an-
tan. Depuis le début du mois de sep-
tembre, le magnifique édifice, qui fait 
la fierté des Béthunois, est de nouveau 
accesssible. Les artisans ont réalisé 
de réelles prouesses pour restaurer 
ce monument du Moyen-Âge. Pour 
rappel, près d’un million d’euros a été 
consacré à cette restauration. Une par-
tie a été financée via le Loto du Patri-
moine, cher à Stéphane Bern.

En flashant le code ci-dessous, 
retrouvez le discours prononcé 

par Olivier Gacquerre, 
Maire de Béthune, à l’occasion 

de la cérémonie de réouverture 
du Beffroi, qui a eu lieu 
le 8 septembre 2021.
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Les ardoises de la toiture et du campanile ont été refaites 
à neuf. Sur le côté, des gargouilles

en forme de petit Beffy ont été installées.

Les travaux de restauration des pierres ont permis 
de redonner une nouvelle jeunesse au Beffroi.

Les cloches ont retrouvé une nouvelle jeunesse 
et ont repris leur place au sein du géant de pierre.
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Faisant suite aux 
travaux, la cérémonie 
inaugurale s’est 
déroulée le 8 
septembre dernier. 
André Dubois, maître 
carillonneur, a retrouvé 
son carillon, complété 
de quelques cloches 
supplémentaires.

Erigé tel un défi au temps, depuis 1346 
sur la Grand’Place de Béthune, le Beffroi 
a d’abord été construit en bois, avant de 
devenir dès 1388 le géant de pierre que 
l’on connaît aujourd’hui.  
Il a résisté au temps et est devenu le 
symbole de la Ville, le point de repère et 
d’attache, « notre tour Eiffel ». Les habi-
tants lui vouent un attachement particu-
lier, un peu comme s’il était entré dans 
chacun des foyers béthunois. Le Beffroi 
a marqué et continue de marquer les gé-
nérations de Béthunois. Du haut de ses 
33 mètres, il domine la cité de Buridan, 
avec le dragon « Beffy ».  

S’il a dû faire face aux épreuves du temps 
et aux différents conflits et guerres du 
Moyen-Âge jusqu’au XXe siècle, le Beffroi 
a vacillé, a été partiellement détruit lors 
de la Grande Guerre, mais a toujours été 
présent dans le paysage béthunois.  
Il a payé un lourd tribut lors des bom-
bardements allemands en 1918, où il 
a perdu son carillon et son campanile. 
Reconstruit à l’identique à partir de 1921, 
le Beffroi de Béthune n’avait pas subi de 
grande restauration depuis près d’un 
siècle.  
Il a vu de nombreuses personnalités le 
visiter lors de leur passage à Béthune, 

comme les présidents de la République 
Raymond Poincaré, Charles de Gaulle, 
François Mitterrand, ou encore plus ré-
cemment en 2019 le chantre du patri-
moine Stéphane Bern.  
Le Beffroi est redevenu accessible de-
puis le 8 septembre 2021 par ses 133 
marches, avec ses quatre étages :  
• La salle des échevins, qui servait de 

lieu de réunion au Moyen-Âge
• La salle du guetteur, qui servait de lo-

gis au guetteur
• La salle du carillon et ses cloches
• L’accès au chemin de ronde et à la 

salle de l’horloge.

LE BEFFROI, PRÉSENT DANS LE CŒUR 
DES BÉTHUNOIS DEPUIS 1346 !  
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DIGGY ET FANARTZONE : DEUX APPLICATIONS 
MOBILES POUR DÉCOUVRIR AUTREMENT 
NOTRE PATRIMOINE

55 beffrois classés au 
patrimoine mondial de l’UNESCO   

Le Beffroi de Béthune fait partie des 23 
beffrois des Hauts-de-France, qui ont 
été classés au patrimoine mondial de 
l’UNESCO en juillet 2005. Ces éléments 
patrimoniaux ont rejoint les 32 beffrois 
de Flandre et Wallonie, classés dès 1999. 
Au total, 55 beffrois composent donc 
ce vaste maillage de monuments histo-
riques. Tous ont été construits entre le 
XIe et XVIIe siècles, dans des styles archi-
tecturaux représentatifs de leur époque, 
allant du Roman au Gothique, en passant 
par la Renaissance et le Baroque. Les 
majestueux et incontournables beffrois 
faisaient partie du quotidien des habi-
tants. Ils représentaient le pouvoir des 
échevins, ancêtres des actuels conseil-
lers municipaux.        
Pour en savoir plus sur les beffrois : 
www.beffrois.org 

DIGGY  
L’Office de Tourisme de Béthune-Bruay 
est le premier office de la Région Hauts-
de-France à lancer la nouvelle applica-
tion Diggy, développée par la société 
Internep. Grâce à des parcours et à la 
géolocalisation, le visiteur aura le privi-
lège de percer les secrets de Béthune 

et du territoire de l’agglomération en vi-
déo. Deux parcours ont déjà été créés : 
un consacré au beffroi et le second à la 
Confrérie des Charitables. Deux autres 
parcours verront le jour au printemps 
2022 autour du canal d’Aire et du patri-
moine minier.

FANARTZONE  
Créée par la start-up ArtDesignStory, 
cette application utilise la réalité 
augmentée, permettant de créer et 
d’inventer un nouveau concept de visites 
guidées, appelé les EXP-AR-IENCES. 

Cette technologie offre la possibilité, en 
temps réel, de superposer des éléments 
virtuels (photos, vidéos …) dans un lieu, 
un décor, un environnement existant. 
Pour marquer la réouverture du Beffroi, 
deux prototypes d’EXP-AR-IENCES 
ont été imaginés, le premier autour des 
travaux de restauration de l’édifice et le 
second pour valoriser les beffrois inscrits 
sur la liste du patrimoine mondial. 
Via cette application, l’utilisateur pourra 

enrichir le contenu par des photos, des 
images d’archives ou des vidéos.  
Les applications mobiles FANartZONE et 
Diggy  sont gratuites et il est possible de 
les télécharger sur Play Store et Apple 
Store.  

Le saviez-vous ?

Pour visiter le beffroi de Béthune, contactez l’Office de Tourisme de Béthune-Bruay :
03 21 52 50 00

Les deux applications ont été 
présentées au public à l’occasion des 
Journées Européennes du Patrimoine.

Diggy (à gauche) et FANartZONE (à 
droite), deux applications pour découvrir 
le patrimoine 3.0.
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DU CÔTÉ DE L’AGGLO

GESTION DES MILIEUX AQUATIQUES 
ET PRÉVENTION DES INONDATIONS : 
FACE À L’URGENCE, L’AGGLOMÉRATION AMPLIFIE 
SON ACTION

GROS PLAN SUR 
LE COMPOSTAGE

Définition :
Le compostage est un processus de 
transformation des déchets organiques 
en compost, engrais formé de matières 
organiques et végétales.
Que peut-on composter ?
Les biodéchets : déchets de cuisine et 
déchets verts
Exemples : fruits et légumes abîmés 
ou coupés en morceaux, épluchures ; 
tontes de pelouse ; mauvaises herbes 
non montées en graines ; marcs et filtres 
à café ; sachets de thé ; plantes et fleurs 
fanées ; feuilles d’arbre fraîches ; pain 
rassis (à humidifier) ; tailles de haies et 
tiges dures coupées en petits morceaux ; 
branches broyées et écorces d’arbre ; 
paille ; litière de poulailler ou d’animaux 
herbivores ; sciure et copeaux de bois  ; 
feuilles mortes ; papier essuie-tout usagé ; 
mouchoirs en papier ; papier non coloré, 
papier journal ; cartons bruns découpés 
en petits morceaux ; coquilles d’œufs et 
de noix concassées ; cendres (en petite 
quantité).

La GEMAPI est un dispositif qui doit 
permettre de prévenir les inondations.

Les avantages :
• Le compostage induit une diminution de 

30% des déchets dans nos poubelles
• Il fournit un engrais 100% naturel et 

gratuit
Le tarif :
• 2 composteurs à prix subventionnés : 

le composteur des 345 L à 17€, 
composteur 800 L à 30€

Comment l’obtenir ? 
• Contactez l’Agglo : 03 21 61 50 00 /

email : prevention.dechets@
bethunebruay.fr

• Prenez rendez-vous
• Retirez votre composteur à Béthune 

(site de démonstration du compostage 
rue du Rabat)

Les élus communautaires se sont prononcés, en conseil le 28 septembre 
dernier, en faveur d’une extension des compétences de la Communauté 
d’Agglomération de Béthune-Bruay, Artois Lys Romane (CABBALR) en 
matière de gestion des milieux aquatiques et de prévention des inondations 
(GEMAPI). 

Cette année, la campagne de ramassage 
des feuilles mortes a débuté le 27 
septembre. Six agents des services de 
la Ville arpentent les différents quartiers 
de Béthune pour ramasser les feuilles 
tombées des arbres. Pour mener à bien 
cette mission, ils sont équipés d’une 
balayeuse, de souffleurs électriques et 
thermiques, d’un aspirateur à feuilles et 
d’un camion bennes. 
Un passage par rotation calendaire est 
prévu tous les quinze jours (jusqu’à la mi-
décembre) afin de limiter au maximum 
les amoncellements de feuilles mortes, 

sauf aux abords des écoles et dans les 
espaces les plus boisés où un passage 
est réalisé chaque mercredi.  
Depuis la mi-octobre, la campagne 
annuelle d’élagage a également repris. 
Les agents élaguent, jusqu’à la fin mars, 
les abords des écoles, les cimetières, les 
parcs, ainsi que les rues dont les arbres 
ont besoin d’être taillés. Les branchages 
coupés sont ensuite mis en copeaux 
et réutilisés en seconde main par les 
services municipaux. 

Cette extension consiste, entre autres, 
à élargir le nombre de cours d’eau et 
de fossés entretenus sur le territoire, à 
engager des actions de lutte contre le 
ruissellement, l’érosion des sols et les 
coulées de boue, et à renforcer les amé-
nagements. Un plan d’actions et d’in-
vestissements sans précédent a donc 
été acté et les élus communautaires ont 
adopté, en solidarité et en responsabilité, 

le principe de l’instauration d’une contri-
bution GEMAPI pour le financer.  
Dès 2022, l’entretien des cours d’eau 
passera de 440 km actuellement à 
610km afin de permettre l’écoulement 
naturel des eaux et contribuer à son état 
écologique. L’agglomération mettra éga-
lement en place un programme d’actions 
de prévention des inondations à travers 
la réalisation d’ouvrages de lutte contre 
les inondations. La mise en œuvre de ce 
plan d’envergure nécessite de doubler, 
dès 2022, le montant consacré, soit 8 
millions d’euros par an.  
Pour ce faire, la CABBALR va instau-
rer, dès 2022, une contribution GEMAPI 
pour financer de manière solidaire ce 
programme d’actions. Elle concernera 
les contribuables soumis à l’un ou à plu-
sieurs des impôts suivants (taxe d’habita-
tion, taxe foncière, cotisation foncière des 
entreprises).  

RAMASSAGE DES FEUILLES, 
ÉLAGAGE DES ARBRES : 
LA SAISON BAT SON PLEIN  
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CONSTRUCTION D’UN BASSIN DE STOCKAGE 
DES EAUX DE 10 000 M3, RUE FERNAND BAR 

Les eaux usées et pluviales de Béthune, 
Vaudricourt, Fouquières-lès-Béthune, 
Fouquereuil et Drouvin-le-Marais sont 
collectées via un réseau d’assainissement 
de type unitaire pour être traitées à la sta-
tion d’épuration de Béthune. 400 000  m3 
se déversent ainsi dans la Lawe.  
Ce réseau est équipé de déversoirs 
d’orage permettant, par temps de pluie, de 
déverser les eaux vers le milieu naturel, 
via la Lawe.  
La création du bassin de stockage, par 
la Communauté d’Agglomération de Bé-
thune-Bruay, Artois-Lys Romane, per-
mettra de respecter la réglementation 
nationale et européenne notamment en 
matière de rejet vers le milieu naturel. 
Les déversoirs d’orage existants sur le 
réseau unitaire fonctionneront unique-
ment en cas de très fortes pluies et se-
ront réaménagés au niveau de la Tanne-

rie et de Catorive pour limiter à vingt le 
nombre de déversements annuels vers 
la Lawe.  

Un chantier qui doit durer 
15 mois
Les travaux de construction du bassin 
de stockage ont débuté fin septembre 
2021, pour une durée de 15 mois, suivi 
d’un mois de période d’essai, avant une 
mise en service du nouvel ouvrage début 
2023.  
Le bassin de stockage sera enterré 
et aura une capacité de stockage de 
10 000 m3, avec une emprise au sol 
de 35 m² et une profondeur de près de 
20 m. Des bâtiments techniques (dont le 
design rappellera le centre aquatique à 
proximité et dotés d’un toit 100% végéta-
lisé) seront construits à proximité.  
Ces travaux s’effectueront au niveau du 

centre Léo-Lagrange, sur les anciens 
terrains de tennis et de pétanque. La 
friche de l’ancien champ de tir a été dé-
molie dans le même temps.  
Ces travaux représentent un coût de plus 
de 9 millions d’euros et comprendront 
un volet aménagement paysager avec 
de la végétalisation en bandes parallèles 
(bandes d’érables, de graminés, de mas-
sifs arbustifs). 

LE ROND-POINT CLEMENCEAU RESTAURÉ
Emprunté quotidiennement par des milliers de véhi-
cules, dont de nombreux autobus, le giratoire Clemen-
ceau a été réaménagé afin de redonner à ce point stra-
tégique d’entrée en hyper centre-ville une plus grande 
solidité et permettre le passage des véhicules lourds.  

La structure voirie du rond-point Clemenceau était marquée par 
l’usure du temps. Le giratoire ne répondait plus aux normes de 
girations, notamment pour les autobus et les véhicules lourds. 
Le terre-plein central a d’ailleurs été détérioré suite à certains 
accrochages. De plus, les différents affaissements de la voirie 
rendaient nécessaires une purge avant le prochain hiver.  
Cette structure voirie nécessitait donc un vaste chantier de ré-
fection et de réaménagement qui a débuté le 25 octobre. Ce 
chantier, d’un coût d’environ 130 000€, consistait en un agran-
dissement de l’anneau de circulation autour du terre-plein 
central, avec un rétrécissement des trottoirs adjacents et une 
réfection de la chaussée.  
Ces travaux se sont effectués en quatre phases. Pendant les 
trois premières phases, une partie de la chaussée est restée 
ouverte à la circulation des véhicules légers afin de limiter au 
maximum la gêne pour les usagers. Lors de la quatrième et 
dernière phase (rabotage, purges et remblais), l’accès au rond-
point Clemenceau était interdit à la circulation. Des déviations 
ont été installées en amont du giratoire pour accéder et sortir 
de l’hyper centre-ville. 

Fin septembre ont débuté les travaux de construction d’un bassin de stockage des eaux de 10 000 m3, rue Fernand 
Bar. Ce chantier, mené par la Communauté d’Agglomération de Béthune-Bruay, Artois-Lys Romane, permettra de 
lutter contre la pollution du milieu naturel : la Lawe, tout en stockant la pluie mensuelle s’écoulant dans le réseau 
unitaire en l’envoyant en traitement vers la station d’épuration de Béthune.

Le bassin sera doté d’une capacité de 
stockage de 10 000 m3.

Le rond-point Clemenceau a fait peau neuve.
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L’HÔTEL IBIS A OUVERT SES PORTES 
Arrivée remarquée, l’Hôtel Ibis se dresse dans le quartier de la Gare. En effet, l’équipement hôtelier vient 
renforcer l’attractivité de ce secteur de la ville, en plein redynamisation. 

Après le cinéma en mars 2020, c’est au tour de l’hôtel Ibis 
d’ouvrir ses portes à proximité de la Gare. Fort de ses 6 étages, 
cette construction à l’architecture élégante ne passe pas ina-
perçue dans le paysage du quartier, qui poursuit sa transfor-
mation. « En raison de la crise sanitaire, le chantier a duré qua-
torze mois. On arrive à Béthune en toute modestie et on vient 
compléter l’offre existante, dans le respect des confrères déjà 
présents. Notre établissement s’adresse à une clientèle d’af-
faire, de loisirs, aux groupes sportifs, aux personnes de pas-
sage… », expliquent de concert François et Marc Ducrocq, pro-
priétaires franchisés. L’hôtel béthunois est un Ibis rouge, qui 
correspond à un standing 3 étoiles, et il compte 78 chambres. 
Il est ouvert 7 jours sur 7 et 24 heures sur 24. Il s’agit du pre-
mier modèle « Square » en Europe, qui présente un design dif-
férent, innovant et à la pointe de la technologie. 
Des animations seront programmées
Au rez-de-chaussée, on trouve un food bar, à l’ambiance jazz 
et blues, un bar à vin…. Ces espaces s’adressent aux clients 
mais également aux personnes extérieures. « Un hôtel est un 
lieu de vie et donc ouvert. Nous allons programmer des anima-
tions, des concerts, des ateliers dégustation. Nous proposons 
également un espace coworking », confie Alexandre Loncke, di-
recteur de l’hôtel Ibis. Ce dernier travaille depuis 8 ans au sein 
du groupe ACCOR et il a été choisi pour mettre sur de bons 
rails l’établissement béthunois. Au total, treize personnes ont 

été recrutées pour faire fonctionner l’établissement. « Il s’agit 
majoritairement de locaux. À terme, nous compterons 16 em-
ployés. » L’arrivée de l’hôtel est également une bonne nou-
velle sur le front de l’emploi. 

LE CHANTIER DE LA RÉSIDENCE SERVICES SENIORS 
DOMITYS « LA FLÂNERIE » DÉBUTERA EN JANVIER 2022 

Le groupe Nexity va 
engager la construc-
tion d’une résidence 
services seniors, DO-
MITYS La Flânerie, 
rue de Beaumarais. Le 
permis de construire a 
été accordé et cet en-
semble immobilier sera 
édifié sur un terrain 
qui appartenait aupa-
ravant à la SNCF. Le 
promoteur immobilier 
souhaite procéder d’ici 
la fin de cette année à 

la dépollution de la parcelle, ainsi 
qu’à la démolition des bâtiments en 
friche présents sur site. Le chantier 
pourrait démarrer en début d’année 
2022 et il devrait durer 24 mois. Au 

total, 123 logements, du studio au 
T3 (de 35 à 66 m²), seront commer-
cialisés. « 50% des appartements 
ont déjà été vendus à des Béthunois 
mais également à des personnes 
issues de toute la région », explique 
Guillaume Quintin, directeur gé-
néral de Nexity Hauts de France. 
La Flânerie proposera un espace 
de 900 m² dédié à divers services. 
Ainsi, on trouvera dans cette rési-
dence un restaurant, un bar (le bar 
et le restaurant seront accessibles 
aux personnes extérieures à la 
résidence), une conciergerie, une 
piscine, une tisanerie, ainsi que des 
cellules réservées à des activités 
paramédicales et esthétiques.  

 L’hôtel dévoile une silhouette à l’architecture élégante.

La résidence seniors « la Flânerie » devrait être 
livrée au début de l’année 2024.
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CHANTIERS

TEST ESPACE PUBLIC DE LA RUE BERTHELOT : 
639 RÉPONSES AU SONDAGE !  LE CHANTIER DE LA RÉSIDENCE SERVICES SENIORS 

DOMITYS « LA FLÂNERIE » DÉBUTERA EN JANVIER 2022 

BIENTÔT UNE SALLE DE SPORTS CONSTRUITE 
PAR L’INSTITUTION SAINTE-FAMILLE !  
La salle des sports de l’institution Sainte-Famille sera édifiée à l’angle de la rue Berthelot et de la place 
Saint-Éloi. Les opérations de démolition ont été réalisées durant l’été et le chantier devrait démarrer avant 
la fin de l’année. 

Une nouvelle friche disparaît du sol 
béthunois ! En effet, la salle de sports 
sera construite dans un bâtiment lais-
sé à l’abandon depuis quelques années. 
Il abritait jadis un antiquaire et, dans un 
passé plus ancien, une usine de chaus-
sures. « L’Architecte des Bâtiments de 
France nous a demandé de préserver 
certains éléments qui rappellent l’his-
toire du site, notamment le mur de la rue 
Berthelot. Par ailleurs, l’ancienne maison 
sera reconstruite à l’identique », explique 
Vincent Lemort, architecte chargé du 
projet. La future salle de sport sera éri-
gée en conservant l’esprit du lieu et elle 
affichera un style loft, déjà usité dans 
l’édification du restaurant scolaire de 
l’école et du collège Saint-Famille. Le 
bâtiment sera particulièrement bien iso-
lé et donc très performant en matière 
d’économies d’énergie. Il sera composé 
de nombreuses baies vitrées. À l’intérieur 
de l’équipement, on trouvera un espace 

multisports, une salle plus petite réser-
vée aux enfants les plus jeunes, mais 
également une salle de vidéo-projection. 
Le chantier pourra, à certaines périodes, 
impacter la circulation des véhicules. 

Les riverains seront informés du calen-
drier des travaux. La salle de sports de-
vrait être livrée pour le second semestre 
2022. 

Du 17 mai à 15 juillet, la Ville de Bé-
thune a lancé un Test Espace Public 
(TEP) dans la rue Berthelot, en amé-
nageant une voie douce réservée 
aux piétons, cyclistes, trottinettes. 
La circulation des automobilistes 
s’est effectuée durant cette période 
sur deux voies au lieu de trois. Ce 
dispositif visait à optimiser les condi-
tions de sécurité des nombreux en-
fants qui empruntent cette artère 
quotidiennement pour se rendre à 
l’école. Ce TEP est construit dans 
un principe de concertation avec les 
habitants. Par conséquent, un son-
dage a été lancé suite à cette expé-
rimentation. Au total, vous êtes 639 
à avoir donné votre avis sur ce TEP. 
Les questionnaires ont été étudiés 
et les avis sont partagés. Globale-
ment, les automobilistes sont plutôt 
défavorables à cet aménagement, 
alors que les piétons et cyclistes 

le plébiscitent largement. Certains 
automobilistes n’y sont pas hostiles, 
à condition que des itinéraires de 
délestage soient mis en place. Pro-
chainement, les services de la Ville 
vont recueillir les avis de l’institution 
Sainte-Famille, directement concer-
née par ce Test d’Espace Public.    
La problématique de la rue Ber-
thelot sera intégrée à une réflexion 
plus large. En effet, la Ville de Bé-
thune vient d’engager une étude de 
mobilité qui va durer un an. Celle-ci 
sera réalisée en concertation avec 
les habitants. Cette mission a été 
confiée au cabinet EGIS qui, à l’issue 
de son travail, émettra des préconi-
sations pour rendre plus fluides les 
déplacements (création de pistes 
cyclables, changements de sens de 
circulation…) et optimiser le partage 
l’espace public.        

La future salle de sports s’intégrera parfaitement à son environnement.

L’expérimentation avait été menée 
du 17 mai au 15 juillet derniers.



Rush Out vous plonge dans des lieux originaux pour 
résoudre des énigmes.
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La Ville de Béthune salue l’arrivée de nouvelles enseignes qui viennent renforcer l’offre et l’attractivité de 
la commune. Votre commerce est ouvert depuis peu à Béthune ? Contactez la Mairie au 03 21 63 00 00.

BIENVENUE AUX NOUVEAUX COMMERÇANTS 
ET ARTISANS

IRON BODY FIT  
Salle de remise en forme

693, rue de Lille

À LA COURTE ÉCHELLE
Ressourcerie

667, boulevard Poincaré

O DISCOUNT
Solderie

1, rue Lebas

MILLIM
Magasin de chaussures

28, rue Arras

CHARISMATIQUE 
Prêt à porter féminin

117, boulevard Poincaré

PEPITO
Friterie

773, rue de Lille

EN ACCORD AVEC LA NATURE 
 Herboristerie, produits naturels

et diététiques
146, rue Sadi-Carnot

EL BULLITO
Restaurant espagnol 
352, avenue de Lens

RUSH OUT VIENT COMPLÉTER 
L’OFFRE DE LOISIRS DU QUARTIER DE LA GARE 
Depuis quelques mois, un es-
cape game s’est installé bou-
levard Poincaré. Rush out a été 
créé par Stéphane Michalski 
qui possède déjà une activité 
de loisirs dans la ville voisine de 
Bruay-la-Buissière. « J’avais en-
vie de concrétiser ce projet à Bé-
thune. C’est un concept urbain et 
il fallait la place nécessaire. J’ai 
visité un bâtiment, qui accueil-
lait autrefois une pharmacie. Ce 
dernier correspondait à mes at-
tentes La proximité de la Gare 
a constitué un argument sup-
plémentaire. Nous nous situons 
dans un quartier un pleine redy-
namisation, à proximité du ciné-
ma et de l’hôtel Ibis », explique 
Stéphane Michalski.   

Au total, quatre espaces dif-
férents ont été aménagés : le 
Grand hôtel, la Mission sauve-
tage, le Docteur Psy et la Porte 
des étoiles. Tous présentent leur 
lot d’énigmes qu’il convient de 
résoudre en binôme et jusqu’à 
des groupes de six. Une par-
tie dure une heure et il y a au 
préalable un briefing de dix mi-
nutes. Rush out a déjà séduit 
un public large, groupes d’amis, 
familles, mais également des 
entreprises. En effet, Rush out 
peut accueillir des séminaires 
d’entreprises. « Nous avons une 
salle de réunion et ensuite les 
équipes peuvent travailler sur la 
cohésion dans les salles de jeu », 
confie Stéphane Michalski.  
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BADASS, LE PREMIER FOOD-COURT BÉTHUNOIS

Un lieu où se poser, boire un verre et manger à toute heure, 
en testant diverses expériences gastronomiques et culinaires, 
c’est de cette manière qu’on peut définir Badass. Installé 
boulevard Kitchener, ce food-court a été créé par deux amis, 
Romain Walenski et Thomas Andrieux.  
Les deux Béthunois sont des adeptes du food-court, encore 
peu répandu, et ils ont eu l’idée d’importer le concept dans la 
cité de Buridan. Dans leurs démarches, ils ont été notamment 
soutenus par Initiative Artois, la plateforme d’initiative locale.  
« On voulait se lancer dans un projet de ce type tous les deux. 
Nous sommes issus de l’agroalimentaire pour Thomas et 
de la grande distribution me concernant », explique Romain 
Walenski. Badass a été aménagé dans un ancien garage et 

les deux compères ont capitalisé sur l’esprit industriel du lieu, 
pour en faire un espace très design. Avec ses poutres en acier, 
son mobilier tendance et le bois omniprésent, Badass est un 
endroit qui ne manque pas de charme.  
Badass s’adresse à un large public, on peut y boire une 
boisson détox après le footing matinal, y déguster un verre 
de vin ou encore y savourer une bière : « C’est l’essence même 
du food-court de s’adapter aux gens et à leur mode de vie. On 
peut franchir la porte de Badass à n’importe quel moment de la 
journée. Nous voulons proposer des produits qu’on ne trouve 
pas partout », confie Thomas Andrieux. 
Le tandem a diversifié les espaces au sein de l’établissement 
avec une terrasse en mezzanine, des tables d’hôtes, des 
canapés et autres mange-debout. On trouve même une salle 
de réunion, qui se destine aux entreprises et associations. 
« Nous voulions leur offrir la possibilité de se réunir dans un 
autre cadre que celui du boulot ou de leur local habituel. On 
peut ainsi recevoir des séminaires et proposer ensuite une 
animation cuisine ou un atelier dégustation », précise Thomas 
Andrieux. 
Romain Walenski et Thomas Andrieux veulent aussi déve-
lopper de nombreuses animations. Tout d’abord, il y aura la 
retransmission d’événements sportifs. « Foot, rugby, tennis, 
cyclisme et même pétanque…, on ne s’interdit rien ! » sou-
ligne Romain Walenski. Une large cave va aussi permettre de 
mettre en place des ateliers dégustation de vin et de bière…  
Côté restauration, le hot-dog sera un des produits phare mais 
régulièrement des food-truck s’installeront dans la cour et des 
chefs pourront prendre possession des lieux pour préparer 
des plats. Bref, les idées ne manquent pas.   

Le food-court, un concept à découvrir.

« L’ATELIER 210 » VEUT TENDRE VERS LE 0 DÉCHET ! 
Installé dans le boulevard Poincaré, l’Atelier 210, salon de 
coiffure, est sensible à l’écologie. Son créateur Maxime 
Richard multiplie les initiatives afin que son activité soit 
la moins impactante possible pour l’environnement. Ainsi, 
L’Atelier 210 propose une large gamme de produits naturels à 
base de végétaux et minéraux. Par ailleurs, le salon s’est porté 
volontaire auprès de L’Oréal et Veolia pour expérimenter le 
dispositif Salon pour le futur, consistant à recycler au maximum 
ses déchets : « Nous avons démarré l’expérimentation en 
début d’année. Nous disposons de 5 poubelles différentes et 
tout est valorisé ensuite. Les cheveux récupérés sont utilisés 
notamment pour dépolluer les mers. 1 kg de cheveux permet 
d’absorber 8 litres d’hydro-carbures ! » Une des conséquences 
a été la diminution drastique du volume des déchets destinés à 
être incinérés, comme le confie Maxime Richard: « Auparavant, 
nous sortions 5 à 6 poubelles de 70 litres chaque semaine. 
Désormais, nous déposons sur le trottoir une seule poubelle de 
70 litres tous les 15 jours ! » Des idées écologiques, Maxime 
Richard n’en manque guère. Ainsi, il a prévu d’installer 

prochainement des douchettes à économies d’eau dans son 
salon et il envisage la pose de panneaux solaires à plus ou 
moins longue échéance. 

Maxime Richard est très sensible à la cause environnementale.



24 BÉTHUNE MAGAZINE - NOVEMBRE 2021

SPORT

CYRIELLE DUHAMEL : 
« FIÈRE DE CE QUE J’AI ACCOMPLI » 

Les Jeux olympiques de Tokyo resteront dans l’histoire comme ceux des premiers jeux sans public. Pandé-
mie de Covid oblige. À l’échelle de Béthune, ils resteront aussi comme des jeux exceptionnels avec la pré-
sence de deux athlètes béthunois, dont l’un est rentré avec une belle médaille de bronze. Retour sur deux 
parcours exceptionnels avec Cyrielle Duhamel et Fabrice Zango qui nous parlent de cette compétition qui a 
changé leur vie. 

Deux mois après son retour de la ca-
pitale nippone, la nageuse béthunoise 
Cyrielle Duhamel a toujours des étoiles 
plein la tête. Pour sa première participa-
tion à une olympiade, la prodige du Stade 
Béthunois Pélican Club est passée toute 
proche d’une finale olympique sur le 
200 m 4 nages.   
À Tokyo, par deux fois, Cyrielle Duhamel 
a battu son record personnel. Ce qui l’a 
conduit aux portes de la finale et des huit 
meilleures du monde dans sa discipline. 
Elle a beaucoup appris de ces jeux. Avec 
le recul, elle n’en garde que de bons sou-
venirs. « Je suis très contente de ce que 
j’ai réalisé. Atteindre les 2min10, c’était 
inattendu et j’en suis très fière », souligne 
celle qui est le fer de lance de la natation 
béthunoise et l’une des nouvelles pé-
pites de l’équipe de France.  
Même si elle a loupé la finale pour 
quelques centièmes de secondes, elle a 
le sentiment du devoir accompli : « Mon 
objectif était de me glisser en demi-finale. 
En début d’année, j’étais loin de penser 
que je réaliserai un tel chrono ». Des JO, 
elle en garde des images plein la tête. Et 
ce malgré la singularité de cette compé-
tition sans spectateurs. « Les Jeux, c’est 
quelque chose de magique pour une ath-
lète. Par rapport aux compétitions aux-
quelles j’avais déjà pris part, c’est décuplé. 
On croise des stars dans d’autres disci-
plines, les installations sont beaucoup 
plus grandes, la pression est plus impor-
tante et j’ai vu sur les réseaux sociaux les 
nombreux commentaires des Béthunois 
sur mes performances », glisse-t-elle.  

Des objectifs élevés jusque 
Paris 2024 
À Tokyo, Cyrielle était en contact per-
manent avec ses coachs béthunois. 
Avec l’équipe de France, elle commence 
à avoir ses habitudes. Sa belle perfor-
mance lors des Jeux olympiques la 
classe dans les meilleures nageuses de 

sa discipline. Ce qui a de fait changé son 
statut : « Je ne suis plus une surprise. Je 
vais désormais être encore plus surveillée 
par mes adversaires et être attendue sur 
chaque course ». Pas de quoi lui mettre 
une pression supplémentaire. Elle sait 
là où elle doit encore progresser pour 
atteindre ses objectifs. « Je suis toute 
aussi forte à la nage que les meilleures 
mondiales, mais je dois m’améliorer sur 
le départ et les virages pour gagner ces 
quelques centièmes qui feront la diffé-
rence » analyse-t-elle avec beaucoup de 
clairvoyance et d’humilité.  
Tout athlète ayant déjà participé à une 
olympiade n’a qu’un rêve : celui d’y goû-
ter à nouveau. Cyrielle ne déroge pas à 
la règle et a dans le viseur Paris 2024. 
Des jeux à la maison, ça ne se loupe pas. 
Pour cela, elle s’apprête à se remettre 

au travail, au sortir d’un mois et demi 
d’arrêt suite à une opération des sinus. 
Toutefois, pas le temps de gamberger, 
avec le championnat d’Europe petit bas-
sin en novembre et les championnats de 
France élite en décembre qui se profilent. 
Deux compétitions sur lesquelles la Bé-
thunoise ne s’engagera que si ses chro-
nos sont au rendez-vous. Et forcément, à 
moyen terme, Cyrielle a d’autres objec-
tifs : battre le record de France du 200 m 
4 nages détenu par Camille Muffat, obte-
nir une médaille lors des championnats 
d’Europe et tout faire pour décrocher une 
médaille olympique à Paris en 2024. Des 
objectifs élevés qui feront entrer encore 
plus notre nageuse béthunoise dans 
l’histoire de la natation.  

Cyrielle Duhamel a vécu ses premières olympiades et elle espère continuer 
sa progression pour briller, de nouveau, aux Jeux olympiques de 2024 à Paris.
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Médaillé de bronze au triple saut lors des Jeux olympiques de Tokyo, l’athlète béthunois Fabrice Zango 
oscille entre fierté du devoir accompli et espoir d’une nouvelle médaille à Paris en 2024. Le tout saupou-
dré d’une  soutenance de thèse en juin prochain.  

Deux mois après votre médaille olympique, quel sentiment 
prédomine ?  

Fabrice Zango : C’est la fierté. La fierté d’avoir décroché 
une médaille olympique, la première dans l’histoire de mon 
pays, le Burkina Faso. Ma première médaille aux JO en deux 
participations, après Rio en 2016. J’ai pu m’exprimer comme 
je voulais lors de cette compétition, même si, avec le recul, je 
pense que je pouvais faire mieux. J’ai beaucoup appris de ces 
jeux. Avec mon entraîneur, on en a tiré les leçons et on sait 
désormais sur quoi je dois travailler pour pouvoir décrocher un 
titre olympique en 2024.  

Qu’est ce qui vous a manqué pour décrocher la médaille 
d’or ?  

Je pense qu’il m’a manqué un peu de fraîcheur physique, car 
j’ai réalisé une grosse année de préparation depuis mai 2020 
qui m’a permis d’arriver aux Jeux avec la meilleure marque de 
l’année. Cela s’est également joué dans la tête. Je me suis mis 
une pression supplémentaire, car les JO n’arrivent qu’une fois 
tous les quatre ans et je n’avais pas envie de me louper. Donc, 
au lieu d’attaquer la planche comme je le fais habituellement, 
j’étais dans la retenue pour assurer un saut « médaillable ». Je 
n’ai pas réussi à me libérer complétement. Au final, sur le saut 
qui me permet de remporter la médaille de bronze, j’ai 26 cm 
de marge sur la planche.  

Médaillé de bronze aux mondiaux en 2019 et aux JO en 
2021... Objectif l’or à Paris en 2024 ?  

Oui, je vise l’or pour 2024. Je vais m’entraîner doublement 
pour élever encore mon niveau et gagner en sérénité le jour 
J. Maintenant que j’ai remporté une médaille dans chaque 
grande compétition, je vais pouvoir me libérer totalement et 
sauter avec moins de pression. Je dois apprendre à gagner lors 
des grandes compétitions. Et j’ai de nombreuses échéances 
pour y arriver, à commencer par les championnats du monde 
en salle à Belgrade en 2022 et en plein air aux Etats-Unis la 
même année, puis les championnats du monde en 2023, avant 
les JO de Paris en 2024.  

Paris représente quelque chose de spécial pour moi. C’est mon 
pays d’adoption et j’y gagne toujours. En 2024, j’aurai 31 ans 
et je vais allier performance et expérience pour ramener l’or 
olympique.  

Vous avez participé à des Jeux olympiques sans spectateurs, 
cela n’a-t-il pas gâché la fête ?  

C’était effectivement spécial et dommage, car quand on est 
athlète de haut niveau, on a besoin de sentir un stade vibrer 
pour se surpasser, cela peut nous donner des ailes. Avec le 
recul, j’ai l’impression d’avoir participé à des jeux historiques, il 
n’y avait pas de brassage, chacun devait rester dans sa bulle et 
cela a un peu gâché la fête. Je suis très fier d’avoir été le porte-
drapeau de mon pays, c’était vraiment exceptionnel.  

Vous vous rendez toujours disponible pour votre club Artois 
Athlétisme et notamment pour les plus jeunes...  

Transmettre, c’est important, cela me tient à cœur. Je sais que 
côtoyer un athlète de haut niveau, cela peut donner des ailes 
et une motivation supplémentaire. En tant que locomotive du 
club, j’essaie de le tirer vers le haut et notamment les jeunes, 
en étant un exemple pour eux et en leur apportant une joie de 
vivre à travers l’athlétisme.  

FABRICE ZANGO : 
« J’AI PARTICIPÉ À DES JEUX HISTORIQUES ! »

Fabrice Zango a décroché la médaille de bronze à Tokyo 
et espère faire mieux encore en 2024 à Paris.

25
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Groupes musicaux  
Les dimanches du 28 novembre et 19 
décembre, de 15h à 17h.  

Mascottes 
Plusieurs mascottes viendront parader, les 
samedis 4, 11 et 18 décembre, de 15h à 18h.

Rendez-vous avec le Père Noël 
Mercredi 22 décembre : séance photo avec 
le Père Noël, de 15h à 18h, à la Maison du 
Père Noël (La Fabrique, 6 rue Sadi-Carnot).

Vendredi 24 décembre : descente du Beffroi 
par le Père Noël, à 17h30, suivie d’une 
distribution de friandises et de coquilles à la 
Maison du Père Noël. 

Animations hors Cité de Noël 
Samedi 18 et dimanche 19 décembre : le 
Père Noël dans votre quartier, de 14h à 18h. 
Ducasse de Noël, place de la Communication, 
du samedi 18 décembre 2021 au dimanche 
2 janvier 2022.
Nombreuses attractions et manèges.

Le Père Noël chante le blues 
Vendredi 17 décembre, à partir de 20h30,
salle Olof-Palme.

La messe des bateliers
Organisée par l’association « La Fluviale 
Béthunoise »,  vendredi 24 décembre à 19h, 
salle de la Tannerie.

Noël au cœur de la Ville
La paroisse Notre-Dame en Béthunois 
vous accueille à l’église Saint-Vaast les 
dimanches 5, 12 et 19 décembre, de 15h à 
19h : accueil paroissial.
Samedi 18 décembre, de 9h45 à 12h30 : 
circuit des crèches à vélo.
Vendredi 24 décembre, à 16h : messe des 
enfants et familles. 
19h : messe de la nuit de Noël 
23h30 : veillée 
Minuit : messe 

LES ANIMATIONS PHARES 
DE LA CITÉ DE NOËL

 DU

 aU

27

31

nov.

Déc.

PARADE DE NOËL - NOUVEAU ! 
Samedi 27 novembre, à partir de 17h

Circuit : au départ du parvis de la Gare, bd Poincaré, rond-point Clemenceau, 
rue d’Arras, rue J. Jaurès, rue S. Carnot, place Y. Rabin, rue F. Bar

Parade de Noël par la Compagnie « Friends  En Compagnie » (danseurs, acrobates, chorales, chars...).

La Maison du Père Noël*
du 28 nov. au 24 déc.

La Fabrique, rue Sadi-Carnot
Village d’automates, boîte aux lettres du Père Noël, bu-
reau de poste, salon du Père Noël

ANIMATIONS
• Mercredi 1er décembre, de 15h à 18h : contes de Noël,    
   stand maquillage, ateliers éco-responsables
• Mercredi 8 décembre, de 15h à 18h : ateliers manuels, 
   ateliers éco-responsables
• Mercredi 15 décembre, de 15h à 18h : contes de Noël, 
   stand maquillage, ateliers éco-responsables
• Mercredi 22 décembre, de 15h à 18h : séance photo avec 
  le Père Noël
• Vendredi 24 décembre : distribution de coquilles et  
   friandises, après la descente du Père Noël

* La maison du Père Noël est ouverte du lundi au jeudi 
   de 14h à 18h, du vendredi au dimanche, de 14h à 20h.

Nouveauté

La Cérémonie des Vœux à la population 
se déroulera le samedi 29 janvier 2022, 

à 18h30 à la salle Olof Palme

PROGRAMME COMPLET SUR :



27BÉTHUNE MAGAZINE - NOVEMBRE 2021 27BÉTHUNE MAGAZINE - MAI 2021 27BÉTHUNE MAGAZINE - NOVEMBRE 2021

EXPRESSION POLITIQUE
Les tribunes libres sont ouvertes aux groupes qui forment le Conseil Municipal. Chaque groupe est libre de s’exprimer. Conformément au règlement intérieur,  
nous laissons en l’état les textes qui nous sont envoyés. Ils sont limités à 1010 caractères avec espaces. La véracité des contenus et des chiffres avancés est 
laissée à l’entière responsabilité des signataires des tribunes libres.

GROUPE MAJORITAIRE « CONTINUONS ENSEMBLE ! »
Au sortir des mois difficiles que nous venons de traverser, quel plaisir de voir Béthune revivre ! Après un été de folie rythmé par de grands événements, dont 
des nouveautés comme la Grande Glisse, et des animations dans tous les quartiers, il nous tient à cœur de remercier tous les acteurs qui ont œuvré à nos côtés. 
Associations, commerçants, élus et agents municipaux, MERCI ! Pour autant, ce retour à la vie normale doit s’accompagner d’une prise en compte du monde dans 
lequel nous vivons et il nous faut nous adapter, notamment en matière de changement climatique. Alors que nous pensions devoir relever ces défis mondiaux 
dans quelques décennies, nous y sommes, dès aujourd’hui, confrontés. C’est pourquoi, nous accélérons la transition écologique et énergétique, continuons à 
protéger les plus fragiles en les accompagnant dans leur parcours de vie, mais aussi poursuivons la transformation de notre commune. Plus que jamais, Béthune 
doit rester une ville collaborative, durable et innovante !
 
Olivier GACQUERRE et les élus du groupe majoritaire « Continuons ensemble ! » 

GROUPE « TOUS RASSEMBLÉS POUR BÉTHUNE »
«  L’opposition RN fait valoir ses droits !
Alors qu’en décembre 2020, le Maire de Béthune balaya d’un revers de la main un amendement présenté par l’opposition Rassemblement National visant à 
garantir les droits de l’opposition au sein du Règlement Intérieur du Conseil Municipal, une intervention auprès du Préfet du Pas-de-Calais et un recours déposé 
au Tribunal Administratif de Lille ont fait plier le premier édile. En voulant bafouer la liberté d’expression des élus de l’opposition, le Maire fut dans l’obligation de 
présenter une nouvelle délibération sur ce sujet lors du Conseil Municipal de juin dernier en y respectant strictement le cadre juridique prévu à cet effet. Défendre 
les intérêts des Béthunois passe par la défense des droits de l’opposition à pouvoir s’exprimer librement sur les projets municipaux sur tous les supports de 
communication de la ville ! »
Alexandre MAESEELE et les élus du groupe « Tous rassemblés pour Béthune »

GROUPE « LES BÉTHUNOIS, AVANT TOUT ! »
IL Y A DES OPPORTUNITÉS
La crise sanitaire a modifié les aspirations des citadins. Les Français sont à la recherche d’une meilleure qualité de vie, d’une proximité à la nature, tout en gardant 
un confort de services et une offre d’innovations qui leur est propre. Les élus des villes moyennes peuvent tirer profit de ce nouvel engouement. Mais pour 
pérenniser cet engouement, ils devront relever de nombreux défis – économiques, politiques, urbanistiques – pour espérer y améliorer durablement la qualité 
de vie.
Malheureusement à Béthune nos élus ignorent totalement ces enjeux essentiels et jouent dangereusement à l’autruche. Comme l’écrit JPC de notre liste 
«Les Béthunois avant tout !»: « ils organisent, comme Néron jouait de la lyre contemplant Rome en flammes, des fêtes et leurs rares initiatives s’avèrent 
malheureusement des opérations de communication ou d’enfumage ».
La majorité municipale ne prépare pas la ville aux adaptations nécessaires à son développement et son immobilisme nous conduit au déclin.

Nathalie DELBART et les élus du groupe « Les Béthunois, avant tout ! »

GROUPE « BÉTHUNE, DÉCIDONS NOTRE AVENIR »
SOLIDARITE
La période que nous vivons est difficile.
Faire de la Politique c’est agir pour les autres et améliorer le quotidien des personnes.
Deux évènements viennent le rappeler :
La semaine bleue, est un moment privilégié pour informer et sensibiliser l’opinion sur les préoccupations et difficultés rencontrées par les personnes âgées. Au-
delà de la distribution ponctuelle de colis ou de l’organisation d’un repas, la ville devrait développer de nouvelles offres en direction des aînés.
Octobre Rose, pour rappeler qu’il vaut mieux prévenir que guérir ! Pour combattre le cancer du sein, la meilleure arme est le dépistage. Cette action ponctuelle 
doit être pérennisée. Toutes les actions de prévention ont un intérêt.
La solidarité n’est pas un vain mot mais elle ne peut être efficace que lorsqu’on agit vraiment en mettant de côté les effets d’annonce ou les attitudes clientélistes.
Virginie CAPELLE, Stéphane SAINT-ANDRE, et la liste « Béthune, décidons notre avenir »

GROUPE « ALTERNATIVE ÉCO-CITOYENNE »
Du haut de notre magnifique Beffroi que voit-on venir ?
· Les vieux arbres qui ont échappé à la tronçonneuse mais pas encore de plantations massives.
· On voit aussi des nuages de CO2, des particules de pollution qui vont revenir noircir la belle pierre claire du Beffroi. La circulation automobile va recommencer 
son œuvre de dégradation. On relancera un loto !
· Les beaux spectacles des Arts dans la rue, Béthune Plage, des serveurs, des clients en terrasse, au pied du Beffroi avec en bruit de fond les pétarades des 
moteurs.
· Les piétons qui essaient de se faufiler entre les voitures stationnées sur le trottoir, pour se rendre à l’école, faire leurs courses ou tout simplement se rencontrer.
· 4,4 sur 20, C’est la note pour évaluer les efforts de la Ville de Béthune dans le Baromètre national des villes marchables
· Le rapport du GIEC qui plane.
· Les belles paroles qui s’envolent « volonté d’une ville apaisée et décarbonée » (O Gacquerre, L’Avenir, 24 09 21)
4,4 sur 2O Peut mieux faire ! 
Brigitte HELLE et les élus du groupe « Alternative éco-citoyenne » 




